
Infos Brèves archivées : année 2023 

  

   20 novembre - NECROLOGIE : Elysabeth BADERSPACH 

Nous vous informons du décès de notre amie d'enfance Elysabeth 
BADERSPACH survenue le 16 novembre dernier. Née à Fès en 1940 elle habitait le 

quartier de l'Atlas où ses parents avaient un atelier de mécanique générale. Lysette 
était engagée à Saint-Régis comme cheftaine des scouts. Elle a connu son mari 
Michel Mercier qui était  venu à Fès comme coopérant, où il s'était rapproché du Père 

Emmanuel qui lui avait confié la gestion des scouts de France. Elle laisse le souvenir 
d'un couple uni, sympathique et apprécié de tous. Les anciens scouts de St Régis 
s'en souviennent encore car les liens amicaux, même après tant d'années, n'ont 

jamais été rompus. Paix à son âme 

   9 septembre - NECROLOGIE : Jean-Claude PREUD'HOMME 

Nous apprenons par sa soeur Christiane le décès de Jean-Claude 
PREUD'HOMME survenu hier 6 septembre des suites d'une longue maladie des 
reins contre laquelle il luttait depuis plusieurs années.Né à Fès en avril 1939 il était 

rentré en France, comme nous tous, après l'indépendance du pays et a entamé son 
parcours professionnel dans l'immobilier qu'il exerçait à Juan-les-Pins dans les Alpes-
maritimes, où il a pu s'adonner sans compter à son amour de la mer, de la pêche et 

des bateaux. Marié et père de 2 enfants il avait fêté ses 50 ans de mariage l'an 
dernier. Toute sa vie, il est resté attaché au Maroc et à sa ville natale.  
Ses obsèques se dérouleront en deux temps : mardi 12 septembre à la Chapelle de 

la Pinède à Juan-les-Pins par la célébration de la messe et mercredi 13 septembre à 
14 H 30 au cimetière d'Antibes où son urne sera celée sur la tombe des parents. 
Au nom de tous les fassis, le président a présenté à son épouse et à sa soeur 

Christianne, fidèle de l'AFA, soutenue en ces instants par ses amies Christine, 
Monique, Sylvia, ... les condoléances de notre communauté.   Christianne perd un 
frère, le Maroc un fidèle et nous un ami d'enfance. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   7 septembre - INFOS BREVES : du 5 septembre communiquées par mailing 

1 - En tant que séniors, nous sommes plus ou moins concernés par cet épisode de 
l'année où après la trêve vacancière chacun reprend ses activités sportives, 

culturelles ou associatives. Aussi en s'occupant des petits enfants ou arrière-petits-
enfants qu'il faut rassurer pour la rentrée des classes. L'AFA reprend ses 
activités et continuera à vous communiquer des informations et à faire état du 

déroulement de nos projets. 

2 - Dés le mois de juin, Daniel Bisror s'est employé à prendre contact avec le 
TourOpérator pour obtenir les nouvelles dates du séjour de l'année prochaine. Fort 
du nombre de résa que nous représentons, il continue avec ténacité à négocier les 

prix pour atteindre le meilleur rapport qualité/prix. Mais les prestataires sont 
confrontés à la hausse générale des prix c'est pourquoi il faut s'attendre à un séjour 
plus court pour rester dans un niveau de prix acceptable par tous. La date du 

séjour : du lundi 20 mai à 10 H au samedi 25 mai à 10 H 

3 - La construction du musée de la culture juive à Fès a débuté après la visite 
du roi Mohammed VI à Fès le 16 avril 2019. Cette visite royale visait à superviser 
l’avancement de certains projets de rénovation et de restauration de la médina de 

Fès, dans le cadre d’un projet de développement plus large. Ces dernières années, le 
royaume a mis en avant le patrimoine et la culture juive du pays. Au fil du temps, la 
communauté juive marocaine s’est réduite et compte actuellement moins de 4 000 

personnes. Avant les années 1940, la population juive comptait près de 280 000 
habitants. En 1948, après la création de l’État d’Israël, plus de 90 000 ont gagné la 
Terre promise. La deuxième vague d’immigration est survenue avec l’indépendance 

du Maroc en 1956 et le départ des Français. Situé à proximité du quartier du Mellah, 
le musée a été conçu selon les principes de l’architecture juive marocaine. Il aura 
pour mission de mettre en avant le patrimoine juif de la ville, en tant que 

composante de l’identité marocaine. A ce sujet la Fondation Nationale des Musées 
(FNM), organisme étatique chargé de la gestion des musées nationaux, a procédé au 

lancement d’un appel à concurrence afin d’acquérir une collection ethnographique 
«aussi riche que diversifiée» afin d’alimenter le fonds du Musée de la Culture Juive à 
Fès et le musée Borj Belkari à Meknes. 

4 - A la demande des adhérents, lors de la dernière AG, François Cathala, a pris les 
contacts pour organiser un voyage au Maroc en passant par Fès et en 

poursuivant par le grand sud marocain avec retour par Marrakech. La date du séjour 
se situerait vers fin octobre pour une durée d'une semaine. De nouvelles infos, prix, 

circuit, hébergement, seront communiquées dés que possible 

5 - Le président Didier Delattre a convoqué un Conseil au cours duquel les points 

inscrits à l'ordre du jour seront débattus par les administrateurs. Il se tiendra à 
Avignon, point central pour le déplacement des administrateurs  

   21 juillet  - ROSAS 2024  : notez la nouvelle date 

Le prochain rassemblement annuel "Rosas 2024" se déroulera à l'Hôtel Victoria-
prestige du lundi 20 au samedi 25 mai 2024. Pensez à mettre à jour votre 
agenda pour participer à ce moment festif auquel tous les adhérents sont attachés. 



   26 juin - ROSAS 2023  : La vidéo du séjour  

Un pur moment de plaisir à voir et revoir ces instants magiques d'amitié lors du 
séjour à Rosas. 

 

   12 juin - NECROLOGIE  : Norbert ROUQUETTE  

Nous apprenons par son frère Claude le décès de Norbert ROUQUETTE, survenu 
dimanche 11 juin à l'âge de 77 ans, des suites d'une lourde affection qui s'était 

déclarée récemment. Malgré son désir de vivre la maladie a pris le dessus et l'a 
emporté. Avec sa disparition nous perdons un fassi, un camarade, un ami fidèle à ses 

origines fassies. Authentique amoureux du Maroc, de sa population, de ses paysages, 
de sa gastronomie, il était intarissable pour dire la chance qui l'avait fait naître dans 
ce beau pays. Il laisse dans la douleur, ses frères Gérald et Claude, sa soeur, ses 

nièces, ses tantes qui pour la plupart sont adhérents à notre communauté. Il ne 
s'occupera plus de ses animaux et de sa bergerie nîmoise comprenant équidés, 
caprins et ses chiens. Dans ses dispositions testamentaires il a demandé à être 

inhumé dans le caveau de famille du cimetière de Fès. La cérémonie des obsèques 
aura lieue Mardi 27 juin 2023 A 10H30 
A la chambre funéraire des Pompes Funèbres SALA - 20 place Bully/angle, 30000 

Nîmes. Plutôt que des fleurs, nous avons choisi d’ouvrir une cagnotte Leetchi afin de 
respecter ses dernières volontés en l’accompagnant au mieux vers son pays de 
coeur, le Maroc. 



                        

  
 9 juin - L'AG confère la présidence d'honneur à Daniel Bisror 

  

Au cours de l'AG du 26 mai dernier, Annie-Paule Burel, administratrice, entourée des 
membres du Conseil d'administration a soumis au vote de l’assemblée générale la 

proposition du Conseil d’administration de conférer à Daniel Bisror la présidence 
d’honneur, adoptée à l’unanimité. 

 

  

 8 juin - Présidence de l'AFA  : 
... au revoir Dany, bonjour Didier 

Allocution du président sortant, Daniel BISROR 

Chers amis, 
Je suis très ému en ce dernier jour de ma présidence de l’AFA après 10 années au cours desquelles 

j’ai fait la connaissance de certains et j’ai eu la joie de retrouver mes vieux amis d’enfance (je ne dis 
pas de beuverie) comme Katie et Alain Rey, Alain Bénévent et Françoise, Patrice Gilleta, les familles 
Lopez et Gaillard, les Alarcon, les Alcaraz, la famille Médrano (Collette et Agnès, que j’ai connue toute 
petite dans les années 70, ma chère Sylvie Frene et son fils Marc.  



Je tiens ici à remercier l’équipe d’administrateurs actuels sans qui rien n’est possible. Merci à François 
et Michelle Cathala, AP. Burel, Françoise Profit notre Trésorière, Renée Lespes, à notre maître de 
cérémonie Paul Cohen (Palmes académiques) et sa charmante épouse Jacquie. A mon ami Didier 
Delattre à qui je laisse la place, et qui a démontré au fil de nos rencontres sa disponibilité au service 
de la communauté. A Mohammed Sbia notre Contrôleur des comptes. Au temps des anciens de Fès, 
internet n’existait pas et donc c’est avec le téléphone que j’ai connu et adhéré à cette association en 
sachant que le 31 mai, à la Pentecôte, les fassis de la génération de nos parents se réunissaient à 
l’Epervière à Valence dans la Drôme. En 1963, je quitte Fès pour l’armée et c’est à ce moment-là que 
j’ai commencé à rechercher les amis d’enfance et à les rassembler. En 2004, nous étions 44 à Valence 
et nous avons décidé de fonder ADAFES en 2005. En 2007 nous abandonnons le Centre de l’Epervière 
pour l’Eurotel de Pérols à Mauguio près de Montpellier. L’apogée fût la réunion de 250 fassis en 2008. 
Puis les valeurs associatives que je défendais ont commencé à dériver du fait de mon vice-président 
avec lequel je ne m'entendais plus sur la façon de fonctionner dans un contexte associatif. J’ai quitté 
cette association et avec François et Michelle Cathala, et 60 autres personnes réunies chez François, 
nous avons créé l’AFA en 2013. En l'espace de 2 ans nous avons regroupé et fédéré plus de 300 
adhérents. Depuis 2017 nous avons trouvé ici un lieu agréable pour nous rassembler une fois par an, 
grâce des adhérents qui nous avaient signalé Rosas sur la Costa-Brava.  
C’est l’occasion pour moi de remercier tous ceux qui acceptent de faire le déplacement jusqu’ici, le 
personnel hôtelier aux petits soins pour nous et tous ceux qui se dévouent pour faire de ce séjour une 
réussite faite d’amitié, d’ouverture aux autres et de fraternité, Je m’arrête là et vous remercie encore 
pour votre soutien et votre amitié en pensant à tous ceux que nous avons perdus en route et à tous 
mes amis d’enfance. Merci 

 

Allocution du nouveau président, Didier DELATTRE 

Chers-es amis-es, 

Le Conseil d’administration m’a demandé de prendre la succession de Daniel, ce que j’ai accepté en 
sachant pouvoir compter sur le soutien des administrateurs, comme auparavant. Né à Fès, j’ai fait 
mes études avec beaucoup d’entre vous au Lycée du Parc Chambrun, j’ai le Maroc dans mes racines, 
je suis des vôtres, avec Daniel président d’honneur. Je sais pouvoir m’appuyer sur Dany en charge de 
Rosas, Lysiane et Michelle pour la lourdes logistique des sorties régionales, Annie-Paule pour les 
projets, Françoise pour la trésorerie de l’AFA, François pour la communication, Maurice et Yves, les 

délégués au Maroc, etc. Je souhaite maintenir Rosas, cette auberge espagnole qui nous permet 
d’échanger nos souvenirs une fois l’an dans un cadre agréable. J’entends de temps à autre, pourquoi 
Rosas ? Pour changer de lieu de rencontre j’invite ceux qui le proposent de venir avec un projet 
ficelé. Je rappelle aussi que les sorties régionales ne peuvent fonctionner qu’avec vos propositions. 
Merci de collaborer avec Lysiane et Michelle. L’attention nous nous portant au cimetière de Dar-



Mahrès, ce lieu de mémoire cher au cœur de ceux qui ont laissé des parents sur la terre marocaine, 
sera maintenue en raison de la demande des familles. Les actions mémorielles ont leur place dans 
notre programme d’action, même si je sais que cela demande un investissement personnel important 
aux chefs de projet. La revue BdF, » Bleu-de-Fès » et non Banque de France, continuera sa diffusion 
qui forme le lien écrit de notre aventure associative. 
J’en viens à Quel avenir pour l’AFA ? 
Je crois que nous devons amplifier l’ouverture de l’association aux membres de la famille de nos 
adhérents, à leurs amis, retrouver les fassis sans contact avec leurs racines de Fès ou éparpillés dans 
d’autres structures ou dans des groupes informels, aux nombreux fassis de la région parisienne 
comme nous l’avons fait à Vanves chez Françoise. Nous devons pouvoir nous rencontrer avec nos 
amis marocains francophiles qui nous permettraient d’approfondir notre connaissance de Fès et du 
Maroc en général. Les réactions de la salle sur ce point sont positives voire enthousiastes. Je conclurai 
sur deux points, Merci aux organisateurs de cette soirée de gala, qui a été réussie au-delà des 
attentes, je pense à Dany, Aurélie, Christel, Françoise, Michelle, Lysiane. Merci aux adhérents pour 
leur participation active pendant le séjour, les concours, les animations, les sorties, les soirées 
dansantes … c’est grâce à vous que nous avons toujours plaisir à se revoir. Enfin, comme disait 
Enrico Mattias, donnez-donnez, donnez et tralalère … 
Pensez à la Trésorière en réglant votre cotisation annuelle d’un montant inchangé depuis 10 ans. 

 

   6 juin - ASSEMBLEE GENERALE 2023  : elle s'est tenue à l'Hôtel Victoria 

Devant une salle comble le président de séance, Paul Cohen, a mené les débats et 
s'est attaché à tenir la réunion dans l'horaire fixé d'une heure trente. Après la lecture 
du rapport d'activités il a donné la parole au président Daniel Bisror qui a annoncé 

son désir d'être déchargé de la fonction. A ce titre François Cathala, en qualité de 
vice-président et entouré des administrateurs présents, a prononcé l'éloge qui 
marque la fin d'une période de 35 ans au service du regroupement des anciens 

de Fès. Le nouveau président, Dider Delattre, a voulu marquer la continuité de 
l'action de l'AFA tant dans l'esprit, fait d'amitié et d'ouverture, que dans l'action avec 

le désir de poursuivre l'oeuvre mémorielle menée depuis la création de l'AFA ainsi 
que la poursuite de l'ouverture aux autres fassis.  

                                   >> LIRE le COMPTE-RENDU d'AG << 

https://www.afa-asso.net/AFA-1/CR-AG-2023-2.pdf


 

   6 juin - NECROLOGIE  : Nicole Gaillard-Tahiri  

A la fin du mois dernier nous avons appris la triste disparition de Nicole Gaillard, la 
soeur aînée de nos amis Franky et Annie, survenue à Casablanca à l'âge de 82 ans, 
des suites de maladie. Au cours de ses études à Montpellier elle avait rencontré à la 

Faculté de médecine, un jeune étudiant marocain qui était en fin de cycle pour 
passer son diplôme de docteur en pharmacie. Coup de foudre, mariage ... et elle a 
quitté la France pour s'installer dans la capitale industrielle du Maroc au côté de son 

mari, Si-Mohamed qui avait ouvert une officine de pharmacie. Vivant dans le pays où 
elle est née, elle a formé une famille avec ses 2 garçons et sa fille et a savouré la vie 

marocaine avec ses amis a qui le couple à offert de grands moments de convivialité 
et de gastronomie. Son corps a été rapatrié à Montpellier pour reposer au cimetière 
de Montferrier-sur-le- Lez auprès de ses parents et de son frère cadet Max décédé en 

mai 2022. Le président a présenté les condoléances au nom des adhérents de l'AFA

 



   6 juin - ROSA 2023 : un bon cru ... 

Le rassemblement 2023 à Rosas a pris fin samedi 27 mai dernier après une semaine 
animée passée avec le groupe de 108 personnes. De l'avis de tous le séjour a été 

particulièrement apprécié par ceux qui ont souffert de la longue période d'inactivité 
due au covid et aux restrictions de regroupement physique. Le groupe s'est rattrapé 
depuis, ... Dans le cadre idyllique de la Costa-Brava, chacun a pu profiter du séjour 

selon ses préférences mais tous se sont retrouvés aux heures de repas ou lors des 
sorties. Elles été nombreuses et variées. Un reportage diapo sera mis prochainement 

à disposition pour se remémorer ces bons souvenirs. Merci à tous et à bientôt. 

 

   7 mai - Nécrologie  : Daniel Latgé 

Triste nouvelle ... du décès de notre camarade Daniel Latgé, survenu le mois 

dernier d'une septicémie alors qu'il était en soin à l'hôpital dans l'Allier (03). Il venait 
de fêter ses 80 ans. 
Il a fait partie du groupe d'adolescents que nous étions à Fès, participant aux sorties 

entre copains, aux boums et aux moments de partage que nous avions alors que la 
vie s'ouvrait devant les jeunes gens que nous étions. 
Fils de militaire en poste à Fès, il a conduit sa scolarité au Lycée de Meknès, où il 

était en internat avec Dany, Franky, Vivi, Alain et Claude, Jean-Marie, Marcel, Henri 
... François a largement profité de sa mobylette Puch qu'il empruntait avec ou sans 
son consentement mais toujours de façon amicale. 

Depuis cette période, nous sommes restés très attachés c'est pourquoi ce décès est 



une grande perte pour le groupe. 

Nous avons adressé à son épouse Dominique et à ses quatre enfants nos plus 
ardentes condoléances. 
Il a demandé à disperser ses cendres à Verdun dans la Meuse, là ils se sont connus 

Dominique et lui. Paix à son âme.* 

 
                   Daniel, 17 ans,  à la piscine militaire à Fès 

   30 mars - A l'honneur dans la presse : Paul COHEN, tisseur de lien social 

Notre ami "Paulo Cohen" a fait les honneurs de la presse régionale L'Indépendant, 
n° 85 du 25 mars dernier, à l'occasion de l'arrêt de ses activités associatives au profit 
de la ville de Narbonne. En effet, il vient de quitter la présidence de l'association Aide 
mutuelle à l'insertion (Ami), poste qu'il occupait depuis 30 ans, tout en continuant de 



s'investir pour les autres. Figure emblématique du social dans le département, Paul 

Cohen s'est notamment investi sans compter dans l'accompagnement et 
l'émancipation de la population gitane. Il revient sur les grandes étapes de cette 
aventure avant tout humaine. Alors professeur dans un collège à Perpignan, il 

enseigne à de nombreux enfants de la communauté gitane en compagnie de son 
épouse Jacquie qui occupe les fonctions d'assistante sociale de cette même 
communauté. Et voilà comment s'enchaine un long parcours d'accompagnement en 

vue de donner de bonnes chances de s'intégrer aux enfants et à leurs familles. 
(Source journal l'Indépendant n° 85 du 25 mars 2023) 
Ndlr, nous connaissons bien Paulo et nous ne sommes pas étonné qu'il soit qualifié 
de "passeur de lien social". 

 

   20 mars - Nécrologie  : Jean PASTOR 

Nous apprenons la triste disparition de Jean PASTOR, survenu à l'âge de 96 ans dans 
son domicile de Bourg-lès-Valence (26). Il évoquait souvent ses souvenirs Fassis et il 



est resté toujours attaché au Maroc. Né à OUJDA, rue de Marrakech, il a suivi sa 

famille venue s'installer à Fès. Après son apprentissage il a débuté sa carrière à 
l'Energie Electrique Marocaine dans les postes de Fès puis d'El OUALI. Rentré en 
France en 1960, il a intégré l'EDF. Après avoir travaillé dans les Vosges et en Alsace, 

il s'est installé à Bourg-Lès-Valence en 1967 où il a pris sa retraite en 1982. Il aimait 
la boule lyonnaise, la belote et la convivialité. C'est un ancien qui disparait. L'AFA 
sera présente à ses obséques pour lui rendre hommage et saluer la famille fidèle à 

l'association. 

  

   3 mars - Conseil d'administration  : du 2 mars 

Au cours du Conseil auquel ont participé 10 administrateurs, l'avenir de l'association 
et la préparation du rassemblement à Rosas en mai prochain ont été les sujets 
principaux étudiés. Le travail des administrateurs a permis d'arrêter des propositions 

qui seront soumises au vote de la prochaine assemblée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 De G à D : Jacqueline Alarcon (invitée), Didier Delattre, Patrice Giletta (invité), Lysiane Clercq, Anne-
Marie Bertrand, 
Daniel et Christel Bisror, Mireille Rico (invitée), Emmanuel Rico, François Gauch, Henriette Bisror 
(invitée), Michelle et François Cathala  



   12 février - Nos amis ont du talent  : ... de nouvelles oeuvres  

Nos amis et artistes peintre, Franky Gaillard et Jean-Louis Lopez ont complété leurs 
galeries d'oeuvres ...     

                           Franky Gaillard                                                              Jean-Louis Lopez 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   21 janvier - Galette des rois à Juvignac  : première réunion de groupe  

Première rencontre de groupe organisée par Michelle Cathala pour fêter 
l’épiphanie comme l’AFA le fait traditionnellement pour débuter la nouvelle 

année. Plusieurs évènements ont composé ce moment de convivialité avec  une 
trentaine de convives. Ici le groupe lève le verre à la nouvelle année. 
 

                                   >> VOIR le DIAPORAMA << 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.afa-asso.net/AFA-1/RR-2023-Galette-2.pdf


   16 janvier - Nos adhérents ont du talent  : de nouveaux tableaux  

Henri-Frank Gaillard et Jean-Louis Lopez nous ont fait parvenir leurs toutes 
dernières oeuvres d'artiste.  

            

         HF. Gaillard : danseuse de flamenco               JL. Lopez : danseurs en transparence 

   11 janvier - Conseil d'administration : le 19 janvier à Juvignac ANNULE 

La première séance du Conseil se tiendra à Juvignac avant le repas de groupe. A 
l'ordre du jour de la réunion : Face à l'évolution démographique de l'AFA, suggérée 

par Paul Cohen en dernière page de la revue Bleu-de-Fès, les administrateurs vont se 
saisir de la question de l'avenir de l'association et de sa gouvernance. 
Actuellement, l'association compte, au milieu de quelques jeunes, une majorité de 

sexagénaires, des octogénaires (une quarantaine) et des nonagénaires (une bonne 
quinzaine). La gouvernance, présente pour la plupart depuis 11 ans, espère la relève. 
                            

   10 janvier - Repas de groupe le 19 janvier : pour fêter l'épiphanie  

Le traditionnel repas de groupe, qui rassemble chaque année ceux qui peuvent se 
déplacer, pour célébrer l'épiphanie se tiendra bien jeudi 19 janvier à partir de 12 
H à Juvignac au restaurant "Le Pachamama", situé à l'étage (avec ascenseur) 

face au Crédit agricole à l'entrée de la ville. Le prix du repas est de 23 € comprenant 
le menu complet, l'apéro et les vins sont offerts par le président. Actuellement le 
nombre d'inscrits dépasse 40 parmi lesquels certains seront élus roi et reine. Au 

plaisir de vous retrouver dans la joie ! 
 

   9 janvier - Nécrologie : Pierre Frene  



Nos amies Sylvia et Ghylaine viennent de nous apprendre le décès de leur 
papa Pierre Frene, survenu à Seignosse (Landes) à l'âge de 102 ans dans l'affection 
de la famille qui a toujours été présente à ses côtés tout au long de ces années. Le 
président a présenté ses condoléances aux deux soeurs et à la fameille, au nom de 

tous les amis de l'AFA. 

   1er janvier 2023 - Nouvel an 

 B O N N E  et  H E U R E U S E   A N N E E   2 0 2 3 
: 
       S A N T E   B O N H E U R   à   T O U S   

   5 décembre - Administrateurs : 3 nouveaux entrent au Conseil  

Le Conseil a coopté 3 nouveaux administrateurs dans le but de renforcer la présence 
lors des réunions et lors des débâts. Il s'agit de Anne-Marie Bertrand-Alibert, 

François Gauch et Emmanuel Rico (de Gauche à Droite). Leur mandat devra être 
confirmé par leur élection lors de la prochaine AG. Le président leur a souhaité la 
bienvenue. 

           

 


